

BAB V

PENUTUP

1.1 Kesimpulan

Berdasarkan hasil analisis penelitian yang telah dilakukan mengenai hubungan literasi media dengan pemilihan portal berita *online* pada mahasiswa pers di Kota Padang, maka ditarik kesimpulan sebagai berikut:

1. Dengan latar belakang jurusan yang beragam, kemampuan literasi media *online* pada mahasiswa pers di Kota Padang tergolong baik. Hasil penelitian menunjukkan tiga dari empat kemampuan literasi media tergolong baik sedangkan lainnya tergolong cukup baik. Hal ini didukung oleh dimensi mengakses informasi dengan rata-rata 312 yang artinya kemampuan responden dalam mengakses informasi ada pada kategori baik. Berikutnya adalah dimensi menganalisa pesan dengan rata-rata sebesar 310. Hal ini berarti kemampuan menganalisa pesan responden ada pada kategori baik. Kemudian dimensi mengevaluasi pesan rata-rata skor sebesar 295 yang berarti kemampuan responden dalam mengevaluasi pesan berada pada kategori cukup baik. Sementara itu pada dimensi mengkomunikasikan pesan, rata-rata skor sebesar 308. Artinya kemampuan responden ada pada kategori baik dalam mengkomunikasikan pesan. Secara keseluruhan, kemampuan literasi media responden ada pada kategori baik.
2. Pemilihan portal berita *online* pada mahasiswa pers secara keseluruhan berada pada kategori sedang. Hasil penelitian menunjukkan bahwa dua dari tiga tahap proses dalam pemilihan portal berita *online* berada pada kategori baik sedangkan satu proses lainnya berada pada kategori

sedang. Pemilihan portal berita *online* pada tahap proses *selection and avoidance* berada dengan skor rata-rata sebesar 298 yang berarti kemampuan responden dalam tahap ini ada pada kategori cukup baik. Tahap berikutnya yaitu *selective perception* dengan skor rata-rata 309. Artinya, responden memiliki kemampuan *selective perception* yang berada pada kategori baik dalam menggunakan kemampuan literasi media sebagai filter terpaan media. Tahap terakhir adalah *selective memory* dengan rata-rata 308 yang berarti kemampuan responden dalam mengingat informasi tergolong baik. Secara keseluruhan dalam pemilihan portal berita *online* kemampuan responden berada pada kategori cukup baik.

3. Secara keseluruhan dapat disimpulkan bahwa hubungan literasi media dengan pemilihan portal berita *online* pada mahasiswa pers di Kota Padang adalah lemah. Mahasiswa pers secara aktif membatasi efek media dan menyaring portal berita yang dibaca, namun kontribusi literasi media pada pemilihan portal berita *online* hanya sebesar 11,62%.

1.2 Saran

Berdasarkan hasil penelitian yang telah dilakukan peneliti memberikan saran sebagai berikut:

1. Mahasiswa pers sebagai penunjang informasi bagi masyarakat universitas dan diluar lingkungan universitas agar mengeksplorasi portal berita lainnya seperti portal berita internasional atau portal berita nasional yang telah mendapatkan reputasi internasional.

2. Bagi peneliti lain agar dilakukannya penelitian terkait literasi media pada masyarakat dengan latar belakang pendidikan yang berbeda dalam membaca berita *online* mengingat maraknya website agregator yang dekat dengan kehidupan sehari-hari namun memaparkan pembaca dengan berita yang tidak penting atau *clickbait*.
3. Menimbang perkembangan teknologi informasi dan komunikasi yang berkembang semakin pesat dan maraknya berita palsu dan *clickbait*, diperlukan pendidikan literasi media sejak dini. Sebaiknya pemerintah, pendidik, dan pelaku media agar ikut serta dan bekerja sama dalam menyebarkan pengetahuan literasi media.

